

Assemblée générale ordinaire du SAMEDI 4 mai 2024 Ancienne salle de gym, Cernier

1. Liste des présences

https://verts.vnv.ch/f/644436

2. Adoption de l'ordre du jour

Adopté

Scrutateur-trice

Christine Ammann-Tschopp et Samuel Rossetti

3. Adoption du procès-verbal du 18 novembre 2023.

Adopté avec remerciements à son autrice.

Manque présence de Silvia Rodriguez Cavaleri, Doris Angst sur le PV.

4. Mot d'accueil de Roby Tschopp, Conseiller Communal de Val-de-Ruz

Passage en revue de la Commune et de la Région.

Notre parti est celui de la responsabilité de la vie et du long terme.

5. Présentation de la stratégie des Vert-e-s Suisses et des prochaines votations par Lisa Mazzone

Qui est-ce qui se fait le plus entendre ? En 2019, on a eu un espace de résonnance plus conséquent. Aujourd'hui, il y a toujours plus de personnes qui s'engagent dans une démarche écologique, on a plus de membres qu'il y a 4 ans. Il faut donner du poids et de la résonnance à ces voix. Nous devons les rassembler, les faire vivre et montrer leur diversité. On a des Vert·e·s à la campagne, au centre-ville, dans tous les domaines.

Quand on est représenté en politique, ça change la réalité du territoire. Il y a une transformation par la présence des Vert·e·s. Nous pouvons changer le visage de la Suisse par notre présence.

Congrès des Vert⋅e⋅s de toute la Suisse, le 2 novembre 2024 entre Bienne et Berne, ça sera bilingue.

Prochaines votations:

- Loi sur l'électricité (OUI): Permet d'avoir des objectifs de développement des ER qui soient à la hauteur des ambitions climatiques. Et transitions des énergies fossiles vers ER. On a besoin de développer en priorité le solaire sur tous les bâtiments existants. Le solaire sur le plateau est un potentiel énorme. A côté de ça, réserve hydraulique avec le développement de 15 projets développés en concertation avec les associations environnementales et les cantons de Montagne. Ce sont les projets choisis avec un ratio préservation de l'environnement/rendement le plus important pour le stockage durant l'hiver. En plus, nous mettons en place des objectifs de réduction de gaspillage. Projet équilibré qui ne se fera pas au détriment de la nature.
- **Maximum 10% (OUI)**: Les primes par tête sont un impôt déguisé qui n'est pas proportionnel au revenu, donc injuste. Il y a des grandes disparités cantonales. Cette initiative cherche à corriger cette problématique.
- Initiative pour un frein au coût (NON) : Lancée et soutenue par le Centre. Tous les partis

- s'y opposent. Initiative déclamatoire. L'initiative ne nous dit pas comment faire ni qui va subir les coûts. Cela pourrait être négatifs pour les professionnels de la santé. Risque que l'on réduise le catalogue de prestations et que les soins soient dépendants de la capacité financière du patient.
- Initiative pour l'intégrité physique (NON): Lancée par un groupe de personnes qui s'opposent à la vaccination obligatoire. Soutenue par aucun groupe au parlement. Ce qu'elle va atteindre, ce n'est pas cela mais l'incapacité pour les autorités d'aller contre la volonté de quelqu'un pour des mesures pénales, ... On a vu avec le COVID qu'il n'y a pas eu de vaccination obligatoire.

Questions / remarques:

- Programme suisse, révoquer les accords de libre-échange avec la Chine, principalement pour s'opposer au traitement contre les Ouïghours. Pourquoi on fait ça pour la Chine et non pour l'Arabie Saoudite, l'Indonésie, ...
 - Nous nous sommes opposés contre l'accord de libre-échange avec l'Indonésie. La Suisse est l'un des seuls pays européens à avoir un accord avec la Chine. Cet accord ne comprend aucune disposition efficace pour les droits humains. Il doit être renouvelé d'ici la fin de l'année prochaine.
- Y-a-t-il un risque que les franchises augmentent pour l'initiative 10%.
 - Pour nous, les franchises sont déjà problématiques et déjà à deux vitesses. Non, ce n'est pas un risque en soi car cela va porter sur la question des subsides. C'est une augmentation des moyens et il n'y a pas un lien direct. Si les franchises devaient augmenter, il y aurait un référendum.
- UNRWA: Strictement, c'est une décision que Cassis pourrait prendre mais il a suspendu le financement. Il y a maintenant un rapport qui montre qu'ils n'ont pas pu démontrer ses accusations. Les Vert·e·s se battent pour que la Suisse clame qu'elle souhaite un cessez-le-feu immédiat. Mais ce qui est clair, c'est que si le CF le voulait, il pourrait le reprendre. En faisant cela, la Suisse s'isole complètement.
 - En Suisse allemande, il y a une vraie influence de l'Allemagne. Et l'Allemagne a une position très spéciale en vue de sa position historique. Cette influence marquée en CH-Allemande. Il y a des lobbys très forts, auxquels appartient Cassis, pro-israélien. On a une position qui se radicalise à l'échelle de l'Europe.
- Comment se décident les communications par les Vert·e·s Suisses ? Pourquoi ils ne communiquent pas sur le Congo, le Soudan, ... ?
 - o Ils ne peuvent pas communiquer sur tout, sinon ils ne sont pas repris par les médias.

6. Résolution – transition agricole

Présentation de la résolution agricole par Blaise Horisberger.

Questions et remarques de l'AG:

- Début plus engageant au niveau de la communication : Amendement pour supprimer les deux premiers paragraphes. (Christine)
- Second paragraphe : ajouter une mention de la Coop qui font une pression énorme sur les prix. Système des actions qui est là pour casser la paysannerie.
- Mettre en avant le fait que tout un chacun, par ses choix de consommation, a également un rôle à jouer. (Greg)
- A qui le texte est-il destiné ? La presse, monsieur et madame tout le monde, volontiers revoir un peu les formulations et la structure (Silvia)
- Une phrase à ajouter sur le stockage du carbone par l'agriculture (Dorota)
- Rabibocher/Réconcilier. Attention aux termes. Mettre un terme plus enthousiaste et plus serein. Mettre le sol au centre. Se mettre au service de l'agriculture (Lorenzo)
- Même sentiment sur le positif, dialoguer avec les agriculteur-trice-s. Attention au langage. Le texte est trop compliqué pour les personnes de tous les jours, trop administrativo-juridique. Plutôt voir les opportunités et encourager le dialogue (Doris)
- Solution apportée : manque l'aspect formateur, en Suisse, on n'a pas d'école différente de celle-ci. On ne devrait jamais critiquer les agriculteurs, quoigu'ils fassent. On devrait

critiquer l'Etat pour ce qu'ils ne font pas pour eux. Ils sont prisonniers d'un système qui n'est pas mis en place par eux. (Sam Rossetti)

- Problème avec le mot réconciliation. Et attention à la charge administrative (Yves Tillé)
- Besoin de soutien très très rapide. C'est aussi à nous de rapidement prendre les responsabilités d'activer les solutions et de les aider très vite (comme avec le loup) (Lorenzo)
- Les Cantons ont un impact niveau cantonal. L'objectif de cette résolution est très positif et n'interfère pas avec les positions des Vert·e·s Suisses (Lisa et Fabien).

Nous allons voter sur le principe de finaliser cette résolution et laisser la responsabilité au comité cantonal de valider la version amendée :

- 39 pour
- 2 abstentions

7. Comptes 2023 et rapport des vérificatrices

Présentation des comptes et notamment des grandes différences entre le budget 2023 et les comptes 2023.

Rapport des vérificateurs :

La comptabilité est tenue correctement selon les règles usuelles, fait le 24 avril 2024. 2 recommandations : le mode de gestion hybrides des sections rend floue la lecture des comptes. Ils recommandent de clarifier et simplifier ce mode de gestion.

Concernant les rétrocessions, recommandations de gérer de manière exhaustive cette partie-là pour mieux planifier et suivre la trésorerie.

Remerciement à Johanna pour son travail minutieux pour les comptes 2023.

Recommandation d'accepter les comptes 2023.

Vote : les comptes sont adoptés à l'unanimité.

8. Validations des statuts

a) Section Cortaillod

Vote: 35 pour. Abstentions 2. Adoptés.

b) Section Laténa

Vote: 33 pour. Abstentions 3. Adoptés.

9. Communication du bureau

- a) Elections communales : globalement on consolide la vague verte d'il y a 4 ans. Notre base électorale est solide. C'est de bon augure pour l'échéance des cantonales 2025. Rappel que les élu-e-s doivent s'inscrire et payer leurs cotisations.
- b) N'oubliez pas de vous inscrire aux différents évènements
- c) Si vous êtes intéressé·e·s à participer aux groupes campagnes pour les cantonales avec e-mail à info@verts-ne.ch
- d) Recrutement pour les cantonales 2025 : premier objectif 100 candidat-e-s et 50/50 hommes-femmes. Lancement de la campagne.
- e) Les 21 et 22 septembre, nous organisons un weekend de mobilisation, de travail sur la campagne. SAVE THE DATE!
- f) Deux communes n'ont pas réussi à représenter une section communale : Grande Béroche, Val-de-Travers. Même trend pour Le Locle pour remotiver les gens. Il est indispensable que nous allions redynamiser ces régions et que nous trouvions des personnes motivées dans ces régions.
- g) Initiatives vertes neuchâteloises : remerciements pour les plus de 50 propositions. Présentation du processus en cours.

LES VERT-E-S NEUCHATELOIS-ES

- h) Lancement d'un sondage de satisfaction auprès des membres et des sympathisants.
- i) Université d'été en 2025 : 13-14 septembre 2025 au camp de Vaumarcus.

10. Divers

- Avoir plus de membres qui ne font pas de politique. Carte d'adhérent e pour avoir des avantages, des formations, sentiment d'appartenance (Silvia).
- N'oublions pas de mettre à jour les informations pour le site cantonal (Silvia).
- Adresse mails par section pour professionnalisation (Silvia)